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松山支部第 1 地区会 4 月例会

　今回の例会は

パートナーシップ

経営塾の玉井和

幸さんをファシリ

テーターとしてご

登壇いただき、「自

分達の仕事の原

点は何なのか」 を

深堀する例会を

開催いたしまし

た。 また、 最近で

はオンライン開催が主軸となってきた例会運営ですが、 今回は

リアル限定にさせて頂き、 頭を付き合わせて話し合える時間を

作りました。 その中で、 私たちの 「原点」 は何だろう？どこから

今の職業人生がスタートしたのか？自分自身の仕事の原点を思

い出す良い時間となりました。

　前半では、 グループワーク形式で自分達が今抱えている問題

や課題を書き出し、シェアする時間があり、業界特有の悩みから、

業種を問わない共通の問題を話し合いながら、 情報交換をする

ことができました。 玉井さんから 「問題と課題」 の違いについて

レクチャーして頂く時間があり、 問題とは理想と現実から生まれ

るギャップである事を学ばせて頂きました。 その問題から、 自分

達が何を解決していくのか、 その意思決定をしたものを課題だ

と言う事を教えて頂き、 改めて自分達がどこに意思決定をし、 ど

の課題を解決して

いくのかと言うこと

が重要だと感じさ

せて頂きました。

　後半では、 私た

ちは将来 「どんな

状態になりたいの

か」 「何を得たい

のか」 「何を成し

遂げたいのか」 と

いう観点から、 ビ

ジョンを深める時間となりました。 このビジョンこそが私たちの原

点であり、 私たちの活動の源泉であると言う事を改めて感じさせ

て頂く時間となりました。

　原点に立ち返れば、 私たちが抱えている問題や課題は何の

ために解決していくのか。 今抱えている問題や課題はビジョン

達成に向けて必要な事なのかを深く考えさせられる時間でした。

新型コロナウイルスやウクライナの戦争など、 私たちの経営にも

大きな影響をもたらす出来事がある中、 それでも私たちは 「何

のために経営をしているのか」 そういった事を改めて考えること

ができた素晴らしい時間となりました。 今回、 ファシリテーターを

務めて頂いた玉井さん、 本当にありがとうございました。 大変貴

重な学びの機会となりました。

寄稿：中田琢磨さん（㈱フェローシステム／松山支部第 1 地区会）

１８時３０分だヨ！会員集合
■ファシリテーター ： 玉井 和幸　氏

　 パートナーシップ経営塾　代表／ 愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 1 地区会会員

■日　時 ： 4 月 15 日㈮　　■会　場 ： 愛媛県県民文化会館別館第 11 会議室　　■参加者 ： 29 名

松山支部第 1 地区会会員紹介 ： 株式会社石材振興会　須﨑明良さん

　今回、 ㈱石材振興会が

八坂霊園で提供する新

商品・サービスについて、

松山支部第 1 地区会の

会員である須﨑明良さん

にお話を伺ってきました。

　近年、 少子高齢化の影

響やお墓に関する考え方

の変化からよく耳にするよ

うになってきた 「墓じまい」。 お墓を維持管理して行くことが出来

ずに墓じまいをする方が急増しているようです。

また、 今までは統一的であった葬儀方法も価値観が多様化する

ことでそのあり方にも変化があるようです。

　そこで今回、 石材振興会が着目したのが 「樹木葬」 です。

樹木葬は自然葬の一つで、 墓石の代わりに樹木をシンボルに

し、 緑の多い場所で自然を感じながら、 遺骨を埋葬する形式の

お墓になります。

　全国的にも人気を集めている樹木葬ですが、 本当に自然溢

れる環境で提供できる霊園は少ないようで、 それに課題意識を

感じた石材振興

会が数年前から

企画したのが 「八

坂霊園近庭 八坂

千翠」 です。 八

坂千翠は天然芝

が敷かれた四国

最大級の公園墓

地で、 道後平野

を一望できる絶景

のロケーションにあります。

　新型コロナの影響により私たちの生活様式は大きく変化してき

ました。 石材振興会を訪問させて頂き、 改めて我々企業は新た

なサービスを模索する必要があることを感じさせられる時間となり

ました。

　ちなみにですが、 一緒に訪問した地区会長の山口光俊さんは

将来的に奥様との樹木葬を検討しているとか、 しないとか。 未

来の潜在顧客を須﨑さんにご紹介できて何よりです。

寄稿：中田琢磨さん（㈱フェローシステム／松山支部第 1 地区会）

…松山支部第 1 地区会2

ファシリテーターの玉井さん グループワーク時の様子

山口さんと須﨑さん （右）

「八坂霊園近庭　八坂千翠」



3松山支部第 2 地区会…

松山支部第 2 地区会×経営労働委員会合同 4 月例会

　松山支部第 2 地

区会×経営労働

委員会の 4 月合

同例会は、 「あな

たも BCP （事業継

続計画） をつくり

たくなる！！」 というタイトルで、 NPO 法人家族支援フォーラム理

事長の米田順哉さんと、 千代田商事㈲代表取締役の川本創さん

のお 2 人にいつもの例会とはひと味違う形で報告いただきました。

　どこが違っていたかというと、 報告を 2 回に分け、 2 回目の報告

は対話形式。 グループ討論も 2 回行い、 より BCP への理解を深

めることができる討論となりました。

　BCP とは、 企業が自然災害、 大火災、 テロ攻撃などの緊急事

態に遭遇した場合において、 企業資産の損害を最小限にとどめ

つつ、 中核となる事業の継続あるいは早期復旧を可能とするため

に、 平常時に行うべき活動や緊急時における事業継続のための

方法 ・ 手段などを取り決めておく計画のことです。 川本さんの報

告では、 BCP と防災計画の違いや原因事象と結果事象、 成文

化の枠組み（BCP と経営指針との比較）などグラフや表を用いて、

分かりやすく説明いただきました。 米田さんとの共通意識として、

「BCP は緊急時の経営戦

略 ・ 経営指針である」 と

の説明が腑に落ちました。

　米田さんの報告は、

BCP 作成にいたった経

緯、 葛藤、 実際にクラス

ターを経験された事例で

した。

　今回の報告で学んだことは 4 点あります。

①何を守ろうとしているのか？

②現状を知る

③災害時の組織図を作る

④  BCP は作って終わりではない （経営指針と同じで見直していく

ことが必要）

　まずはワンシートでシンプルな BCP をつくってみたいと思いま

す。 そして従業員みんなで見直して、 よりよいものを作っていき

たいです。

寄稿 ： 津田雅士さん

（㈱ SANPUKU フューチャー／松山支部第 2 地区会）

あなたも BCP（事業継続計画）をつくりたくなる！！
～ BCP は非常時の経営指針？～

■報告者 ： 米田 順哉　氏

　 NPO 法人家族支援フォーラム　理事長／愛媛県中小企業家同友会　代表理事　松山支部第 2 地区会会員

■報告者 ： 川本 創　氏

　 千代田商事㈲　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　松山支部第 2 地区会会員

■座　長 ： 武井 得誠　氏

　 ㈲ Elysion　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　松山市部第 2 地区会幹事

■日　時 ： 4 月 20 日㈬　　■会　場 ： 二番町ホール ・ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 31 名

松山支部第 2 地区会会員紹介 ： 株式会社真和　渡邊 透さん
　３月に入会された㈱真和の渡邊透さんを、 幹事長の辻内秀明

さんと一緒にお訪ねしました。

　渡邊さんは 4 代目の経営者です。 お歳は 60 歳で、私と同じく、

社員から経営者になられました。

　訪問が終わった帰り際、 辻内さんから 「渡邊さんは優しい方

ですね」 と言われました。 確かにその通りで、 お仕事でも、 お

客様に対して配慮が出来る優しい方です。

　会社のテリトリーは、 四国 4 県です。 普段、 四国中を駆け回っ

ておられます。 本社は高松で、 その高松と松山の間を、 主に

行き来されておられます。 事業内容は、 印刷関連機材の卸販

売です。 また、 SDGs に取り組み、 脱炭素に向けた、 オイルを

使わない掘削機に付帯する装置も、 販売されておられます。

　折角、 同友会に入ったので、 時間を見つけて、 参加して行き

たいと、 意気込みを語られました。 そのことからも分かる様に、

真面目で誠実な方でもあります。

　渡邊さんの益々のご活躍を祈念します。

寄稿 ： 桑波田 健さん （岡田印刷㈱／松山支部第 2 地区会）

左から桑波田さん、 渡邊さん、 辻内さん

左から川本さん、 米田さん、 武井さん

ハイブリッドで開催しました



松山支部第 3 地区会会員情報 ： 愛媛大学地域協働センター南予　前田 眞さん

　『地域課題解決

を通じたまちづ

くりに頑張る人』

を支援している

前田さん。

　2022 年 4 月か

ら、 愛媛大学地

域共同センター

南予で副セン

ター長としてご活

躍されてます。

　ここで読者の皆

さまに質問です。

　「地域課題解決には、 課題解決したい / したくない住民など、

多様な方がいます。 皆さんだったら、 どう課題解決を進めます

か？」

　前田さんから頂いたキーワードは 「自分ごと化」 です。 住民

が 「自分ごと」 として考え、 課題に向き合う事でした。 そのため

に、 前田さんは以下の事を意識されています

➀住民と一緒に考える （地域の良い所を出し合う）

②発想の転換を促す （未来志向で考える）

③地域の良さを活かす （今あるものを活かす）

　自社においても、 社員さんが 「自分ごと化」 して行動するた

めの考えるヒントになりそうですね。

※ここでは書ききれない位、 沢山の学びを頂きました。 続きは

動画をご覧ください （おまけ動画もあります）

寄稿 ： 黒木伸一さん

（㈱ 4C ／松山支部第 3 地区会）

※ 松山支部第 3 地区会では、 会員訪

問動画を YouTube で共有していま

す。ぜひ、ＱＲコードからご覧ください。
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松山支部第 3 地区会 4 月例会

　｢ 昔の例会、 こんな感

じだったな！思い出すね

｣ と、 ある会場参加者が

おっしゃいました。

　会場参加４６名、 Zoom

参加６７名。 合計１１３名

が集まり、 うち県外の方も

１３名。 第 3 地区会の会

員参加率 37.5％と、 数だ

けで判断するのは禁物であることは重々承知していますがこの

例会をいいものにしようと団結した賜物でもあります。

　事務局勤務２年目に入る藤原里穂さんの報告が始まります。

同友会事務局員としての責任とそれに対する覚悟、 そして実践

する中での喜びや課題など、 一つ一つを丁寧に、 想いを込め

て力強く話す藤原さん。

　「同友会との向き合い方を見つめ直してもらいたい！」 「それ

は同友会の発展のためにではなく、 あくまで自社の発展のため

になんです」 「同友会の真の目的は、人を幸せにすること」 「パー

トナーである社員さんたちを本当にちゃんと見ていますか？」。

座長として関わらせてもらい、 藤原さんの思考そして行動の起

点には 「悔しい」 があることに気付かせてもらいました。 加えて、

「言い訳する」 藤原さんは存在しないことにも気付かせてもらい

ました。

　これをお読

みの皆さんは、

「悔しい」 と思

うことが減って

きてはいませ

んか？さらに

言うと、 「悔し

がる」 こと無く

なってません

か？

悔しさを感じた

藤原さんは、 誰のせいにするのではなく、 自分がどうしたら悔し

さを感じなく済むのかと、 ベクトルをまず自身に向け前へ進み始

めるのです。

　経営者は大きな責任を抱えるからこそ、 何か問題がないかと

常にアンテナを張り、 俯瞰 ・ マクロの視点で物事を見極めてい

く作業をします。 その際、 社員さんたちの欠点や失敗そして弱

みを原因として捉えた時、 さもそれが課題解決のすべてだと思

い込んでしまわないでしょうか？　経営者自身に問題はないのか

をまず考えて向き合うことが重要ではないでしょうか？　

　経営者としての付加価値をあげるためには、 まず何をしなけれ

ばならないのか？それを考えさせられる機会となった例会でした。

寄稿 ： 中道 昇さん （㈲モンド／松山支部第 3 地区会）

置かれた場所で精一杯咲く！
～“世の中信頼に足る”と教わった私の居場所から、その未来に向けて～
■報告者 ： 藤原 里穂 　氏

　 愛媛県中小企業家同友会　事務局員

■座　長 ： 中道 昇 　氏

　 ㈲モンド　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 松山支部第 3 地区会副地区会長

■日　時 ： 4 月 19 日㈫　　■会　場 ： 愛媛県生活文化センター ・ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 113 名

左から上田剛士さん、 黒木さん、
前田さん、 小川照美さん

藤原さん （左） と中道さん

他県同友会や会外からも大勢が参加
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四国中央支部 4 月例会

　四国中央支部 

4 月ハイブリッド

パネルディスカッ

ション例会は、 し

こちゅーホールで

開催しました。 パ

ネリストには環境

経営について熱く行動されている平野啓三さん、 現在の太陽光

発電事情をよく知る滝口貴士さんのお 2 人を迎え、 四国中央支

部の佐藤慎輔さんがコーディネーターを務め、 素晴らしいディス

カッションを聞かせて頂きました。

　愛媛同友会は環境を考える取り組みとして 2019 年 3 月に 「四

国ブロック環境を考える会㏌愛媛」 を開催、  今回の 3 名の方々

を含む環境経営委員会が中心となって活動を続けてきました。

　今回は 愛媛同友会会員有志が中心となって設立した 「合同

会社　青い国 RE」 の活動を皆さんに知っていただき、 その取り

組みで企業や地域での環境経営の実践に繋いでいきたいという

思いが伝わってきました。 地球環境問題と言うと大きなテーマに

聞こえてしまってつい遠くなりがちな課題ですが、 市場創造でも

あり、 また話題の SDG ｓ

は  この四国中央市での

企業活動においてどのよ

うに取り組んでいったらよ

いのか、 などのヒントも折

り込まれていました。 でき

るだけ小さなエネルギーで

生活するという省エネ、 自分で消費するエネルギーは自分で産

出するエネルギーの地産地消、リサイクルや再エネなど、そういっ

た環境問題の中にはまだまだ参入市場もがあり、 単なるエネル

ギー問題にとどまらない、 ということでした。

　四国中央市では昨年 6 月に 「四国中央市カーボンニュートラ

ル協議会」 が発足し、 今年 2 月には 「四国中央市 SDG ｓ推進

プラットフォーム」が立ち上がりました。 活動はまだまだこれから、

という四国中央市で、 例会ゲストとして各テーブルに市役所の

担当職員の方の参加をいただき、 活発な意見交換の場になりま

した。 参加者全員にとって環境と経営を結びつけ、 そして住ん

でいる町全体について再考する機会になりました。

寄稿：森田文子さん（㈱かがやき総合保険企画／四国中央支部）

四国中央支部会員紹介 ： 有限会社愛媛工業　石川達也さん

　今回、 四国中央支部

からの紹介は㈲愛媛工

業　代表取締役の石川達

也さんです。 入会経緯は

6 年ほど前に伊予 ・ 松前

支部の武田正輝さんに誘

われてとのこと。

　事務所には 「研鑽した技術で日本のものづくりに貢献する」 と

いう経営理念が掲げられています。 その理念のもと更なる販路も

拡大すべく、 これまで主流だった CO2 ガスレーザー機から新技

術のファイバーレーザー機を導入。 同じ加工で比較した場合で

は電気使用量が削減され、 より環境にも配慮した機械です。 し

かも導入の目的は、 これまでできなかった高精度な加工が可能

になったことで鋼材への一次加工のみの受注が可能というだけ

ではなく、

何年も技

術の習得

にかかるよ

うな加工を

職人に頼

らなくてす

むように、

これからの

人手不足にも備えているとのことでした。

　ふわりとした雰囲気を持つ石川さんですが、 しっかりとした理

念と未来を見据えた行動に、 同友会メンバーらしい信念を垣間

見た感じでした。

寄稿：森田文子さん（㈱かがやき総合保険企画／四国中央支部）

同友会として環境経営をどう進めていくか
～ＳＤＧｓに沿った地域づくりを～

■報告者 ： 平野 啓三　氏

　 ㈱平野　取締役会長／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 環境経営委員会委員長　今治支部会員

■報告者 ： 滝口 貴士　氏

　 えひめ住販　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　理事 ・ 環境経営委員会副委員長　松山支部第 1 地区会会員

■座　長 ： 佐藤 慎輔　氏

　 サトー産業㈱　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　副代表理事　四国中央支部幹事

■日　時 ： 4 月 20 日㈬　　■会　場 ： しこちゅ～ホール ・ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 21 名

左から佐藤さん、 滝口さん、 平野さん

石川さん （右）　　社員さんと一緒に

左から石川義和さん、 森田さん、 石川さん

グループ討論の様子
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今治支部 4 月例会

とことんグループ討論例会
～グループ討論を通じて、お互いの経営課題を深掘りしよう～

■座　長 ： 渡部 伸哉　氏

　 ㈲三和興産　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　副代表理事　今治支部会員

■日　時 ： 4 月 18 日㈪　　■会　場 ： テクスポート今治 ・ Zoom ミーティング　　■参加者 ： 25 名

今治支部会員の経営指針 ： 株式会社平野　松田泰幸さん

　 今回は “平野

薬局” ㈱平野

の代表取締役 

松田泰幸さん

にお話しをお

伺いしました。

　1980 年 3 月、

今治地域で医

薬分業の先駆

けとして調剤専門薬局を開局。 「街の健康ステーション」 として、

地域住民の皆様に 「かかりつけ薬局」 として選んでいただける

ように管理栄養士さんも雇用し、 新たな薬局像を追求されてい

ます。

　地域密着を徹底し、 今治市内に 7 店舗展開中で、 経営理念

は 「私達は常に学習に努め、社員満足と資質向上を原動力に、

今治の地に根を張った薬局業務を創造発展させ、 保険調剤＆

ヘルスケアで地域の皆様の QOL （生活の質） の向上に貢献し

ます」。 10 年前に作ったビジョンが 「健康薬局」、 これからの 10

年ビジョンが 「環境」 に関するもの。

　過去 10 年のビジョンをみると、 まさに現在の薬局の在り方を表

しています。 経営指針と先見性を持つことの大切さ、 経営指針

が社員さんたちの道しるべになることを感じさせられます。

　経営指針の見直しは毎年、 実施しており、 今年は社員さんの

個人目標と、 経営指針発表会の後のグループワークの感想が

手書きでつけられていました。 内容はＳＤＧｓに関連づけて提出

されており、 自然とどこに向いて歩けばいいか伝えているように

見受けられました。

　社員同士が学びあい支えあえる機会を、 経営指針や社内委

員会を通じて設けていることに感動しました。

訪問 ： 今岡健一、 木藤容子

寄稿 ： 今岡健一さん （( 同 ) 発達の木／今治支部）

　今治支部として 2021 年度

最終となる 4 月例会が 4 月

18 日、 テクスポート今治と

Zoom のハイブリッドで開催さ

れました。

　「とことんグループ討論例

会」 と題し、 今回は報告者

をおかず、 グループ長を交

代しながら 50 分× 2 回のグループ討論を行いました。 討論テー

マは 2 回とも、 「それぞれの経営課題の解決」 です。 同友会

の醍醐味であるグループ討論を通じて改めてお互いを深く知り、

それぞれの経営課題を深掘りし、 情報や意見の交換をざっくば

らんに行うことで、 相手をよりよく知ろうという試みでした。

　今までも毎回、 グループ討論を実施してきましたが、 腹を割っ

てとことん仲間の

事を知る機会を

作るというのがな

かなか難しいも

のでした。 今回

の例会では、 相

手のことや悩み

のことなどを知

れた気がします。

職場や立場の違

う方々とじっくり

討論したことで、

自分では気づか

なかったことも聞

けました。

　1 回目のグ

ループ長は顔ぶ

れを考慮しなが

ら事前に決めて

おきましたが、 2 回目はあえてその場で話し合って決めてもらい

ました。 初めてグループ長を経験した方もおり、 新たな気づきも

あったと思います。

　50 分間のグループ討論が 2 回というのは長過ぎるかとも思っ

ていたのですが、 実際にはあっという間の充実した時間でした。

　この例会を通じて、 「自分からつかみにいく」 「できないことを

述べない」 「失敗したら、 それは何故かと省みる」 「皆悩んでい

るんだ」 ということを改めて感じることができました。

　そして何より、 どんな時も相談できる同友会の仲間が居ると実

感できました。 とても心地よい事だと思います。

　さあ、 明日からまた前をむいて頑張ろう！

寄稿 ： 井上千鶴さん （㈱トラスト ・ イン今治店／今治支部）

左から今岡さん、 木藤さん、 松田さん

座長の渡部さん

1 回目のグループ討論

2 回目のグループ討論
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　国道 11 号線沿いにあ

る、 松山市平井町のナッ

プファクトリーを支部幹事

の中野恵太さん、 八束和

志さんと訪問したのです

が、なんと愛車をインキー

してしまったとの事で慌て

ていらっしゃった中野文

人さん。 「取材日にそん

な事ある？？」 と笑いながらスタートしました。

　車両の板金塗装を始めて 18 年目になるナップファクトリー。 元

来の車好きと自分で会社を興したいという思い等から創業。 独

立前に勤めていた会社を間借りしてのスタートから、 平井町まで

に 4 回の移転をされたとのこと。 お客様の 「どこにもやってもら

えなくて」 といった声や、 他の会社がやりたがらない事を受けて

いく中で現在の規模までになっていき、 今では仕事の半数以上

を車両の架装 （トラックにパワーゲートを取り付けるなど） が占

めているそうです。

　また、 社員さんに対する思いも強く、 年収を上げていかないと

お客様からの要望に応えるための技術も進歩しないし、 何より

士気も上がらないと、 独自のシステム構築。 １台当たりの細かい

原価を割り出し、 お客様にも丁寧に説明する事でしっかりと利益

を上げるよう取り組んでいらっしゃいます （業界全体の地位向上

も考えていらっしゃいました）。

　これまでの紆余曲折を中野さんは 「ノリで」、「受け身で」 とおっ

しゃっていましたが、 豪快な性格と様々な縁、 行動力があって

こそ今があるのだと思いました。 本当にここでは書ききれないほ

どの経験と面白いお話ばかりでした。 社員さんが生き生きと働く

工場も様々なブースがあり、 見ていて楽しかったので皆さんも機

会があればぜひ見学してみて下さい！

　中野文人さん、 おいそがしい中、 時間をとっていただきありが

とうございました。

○合同会社毘沙門坂ナップファクトリー　http://nap-nap.com

寄稿 ： 武田正輝さん （恭栄自動車㈱／伊予 ・ 松前支部）

伊予 ・ 松前支部会員情報 ： 合同会社毘沙門坂ナップファクトリー　中野文人さん

伊予 ・ 松前支部 4 月例会

　伊予 ・ 松前支部 4 月例

会は愛媛バス㈱の森川

由貴氏をお招きして講演

いただきました。 創業 35

年のバス会社の２代目経

営者の奥様です。

　2014 年に入社した時は、 良くも悪くも昔ながらのアナログ管理

された会社だったそうです。 会社の大切な受注管理や運行管

理の台帳はノートに手書きで記入されており、 しかも社員さんが

それぞれ記入するため、 中には乱筆で解読不能なものも少なく

なかったそうです。 また、 旅行代金の清算やクレーム対応等の

ルールも曖昧だったため、 そのことでまた新たなトラブルが発生

するという悪循環を起こしていたそうです。

　森川氏は 「会社を良くしたいという考えが DX の始まり」 「小さ

な問題点を見つけ改善することが DX の第一歩」 だとおっしゃ

います。 そこで導入したのが、 最近 CM でもお馴染みのサイボ

ウズ㈱の kintone。 導入し、 アナログだった管理や社員さん個

人が持っている情報を共有し、 さらにはコミュニケーションツー

ルとして活用しました。

　慣れ親しんだやり方を変えることはストレスになることもあり、 最

初こそ社員さんた

ちの反発もあった

そうですが、 次第

に kintone が社内

に浸透していきま

した。

　大切なのは経営者がこうしろと押し付けるのでなく、 問題点の

洗い出しから改善策までを社員さん皆で考えることです。 そうす

ることで社員さんの意識が変わりました。 変わることへの抵抗が

なくなり、 変化を喜べる会社になったそうです。

　最近 DX （デジタルトランスフォーメーション） という言葉をよく

目にします。 DX ＝ IT 化ではありません。 中から大きく変身さ

せるのが DX とのこと。 そうするためには社員さんを巻き込んで

一緒に変化 ・ 変身させるのが大切ということでした。

　愛媛バスが DX したのがコロナ前だったことがよかったと！コロ

ナ禍で売り上げが激減した中でも、 社員さんが 「何かできること

がないか」 と自発的にアイデアを出して行動してくれたそうです。

　そんな愛媛バスの来るべきアフターコロナでのスタートダッシュ

が楽しみです。

寄稿 ： 山崎 剛さん （協和パックス㈱／伊予 ・ 松前支部）

2 代目を支える妻の細腕奮闘記
～気づいたらめっちゃ DX でした～

■講　師 ： 森川 由貴　氏

　 愛媛バス㈱　取締役

■座　長 ： 玉野 聖子　氏

　 ㈱エンカレッジ　代表取締役／愛媛県中小企業家同友会　伊予 ・ 松前支部幹事

■日　時 ： 4 月 15 日㈮　　■会　場 ： Zoom ミーティング　　■参加者 ： 25 名

左から中野恵太さん、 武田さん、
中野文人さん、 八束さん

左から玉野さん、 森川さん、
室長の山崎さん
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南予支部から…バイオマス発電の挑戦

内子町を電気代無料の町に！？
　報道でご存じの方も多いと思いますが今年 10 月、 「内子龍王バイオマス発電所」 が発電を開始する予定です。

2018 年の 「内子バイオマス発電所」 の所長に続き、 2 つ目のバイオマス発電所で代表取締役となる内藤昌典さん

（㈲内藤鋼業、 南予支部） を、 事務局員の藤原里穂と大北雅浩が訪問しました。 発電所の概要などは各種報道を

ご確認いただくとして、 他には出ていない話を中心にお届けします！ （表紙の写真にも注目しながら、 お読みください）

大北 ：  なんだか

大きな話

になって

いますね。

内藤 ：  身体は年

を取って

いくのに、

やることは

どんどん

増えてい

く…。 エネルギー問題こそ地域の中小企業が担っていく

べきだと考えているんだけど、 中小企業はイントロクイズ

並みのスピード感で動かないといけないから、 大変よ。

大北 ：  初めてお会いした 15 年ほど前は、 「木工機械屋さんが

木質ペレットの製造販売を開始」 というニュースで世間を

騒がせていましたよね。

内藤 ：  そもそも、 取引先である木工所が廃材の処理に困ってい

て、 それを何かに利用できないかと考えたのが燃料とし

ての木質ペレットだったんよね。 でも、 “売り先がないと、

ゴミの形が変わるだけ” と言われて。 それでペレットを燃

料とするストーブやボイラーの販売も並行して始めたの

が、 エネルギー分野に注目したきっかけかな。

大北 ： そこからどうやって発電に？

内藤 ：  ストーブやボイラーは冬場にしか使わないでしょ。 夏場

はペレットが売れない。 一年中、 ペレットを使うようにす

るにはどうすればいいかを考えたら、 発電だろうと。 電気

は一年中使うから。

大北 ：  発想の飛躍がすごい。 そのおかげで、 山主さんは木が

売れるし、 林業は仕事ができて人が雇えるし、 何よりエ

ネルギー購入費が流出しないし、 町内で経済が循環し

ていますよね。

内藤 ：  誰かが大きく得をするんじゃなくて、 誰も損しない、 誰も

が少しずつ得をするというのがいいよね。 内子町が元々、

バイオマスタウン構想を打ち出していたことと、 内子町森

林組合と手を組めたことも大きかったな。

大北 ：  森林の未利用材を燃料だと考えれば、 内子町は一大エ

ネルギー産地ですね。

内藤 ：  2019年に売電をスタートした「内子バイオマス発電所」は、

発電量が 1,115kW で、 一般家庭 2,500 世帯分を賄うこ

とができています。

大北 ：  「内子バイオマス発電所」 では、 ペレットを燃やして発生

する熱もバイナリー発電に使っているんですよね。

内藤 ：  そうそう。 でもね、 今度の発電所では、 熱は熱として販

売したくて。 それで、 温浴施設がある龍王公園に隣接す

る場所にしました。

大北 ： 内子の新しい顔になりそうな立地ですね。

内藤 ：  「内子バイオマス発電所」と「内子龍王バイオマス発電所」

を合わせたら、 内子町内の総世帯数の半分を賄えるよう

になるんよね。 これは内子町の新しい価値を生み出せる

んじゃないかと思う。 将来的には、 発電するだけじゃな

くて電力小売会社を官民で連携して作れないかと考えて

います。

大北 ： いよいよ、 エネルギーの地域内循環が本格化する？

内藤 ：  それだけじゃなくて、 例えば太陽光発電だったり、 町内

にたくさんある溜め池を利用した小水力発電だったりを整

備して、再生エネルギー関連の補助金も活用すれば、「電

気代　実質ゼロの町　内子」 を打ち出せないかなと。 電

気は誰でも使うから、 メリットとして大きいでしょう。 仕事も

生み出せるし。

大北 ： また、 とんでもないことを言い出しましたね…。

内藤 ：  内子町に限らず地方の課題は少子高齢化。 その原因と

なることを、 官民が協力して一つずつ解決していく。 発

電所は地域における課題解決のセルモーターのような役

割を果たせるんじゃないかな。

大北 ：  どこまで本気で真面目なのか分からないのが内藤さんの

コワいところだなあ。

内藤 ：  真面目なことと下らないことを色々と考えないとね。 仕事

に目的を持って取り組めるのは、 面白いよ。 毎月、 資

金繰りにはヒーヒー言っているけど （笑）。 そういうことを

考えなくていい人になりたいんだけどなあ。 まだ当分は、

やることが増えていきそう。

文責 ： 大北雅浩 （愛媛同友会事務局）

社員の皆さんと　　左端が内藤さん

盛り上がる内藤さんと藤原さん

（屋外にて、撮影時だけマスクを外しています）
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速報！！2022年度　愛媛同友会理事名簿（35名）

同同友友会会役役職職（（支支部部・・委委員員会会等等）） 22002222年年度度 企企業業名名 役役職職

代表理事 田中　正志 義農味噌（株） 代表取締役

代表理事 米田　順哉 NPO法人家族支援フォーラム 理事長

副代表理事 今村　暢秀 （株）世起 代表取締役

副代表理事 佐藤　慎輔 サトー産業（株） 代表取締役

副代表理事 三好　大助 （株）フェローシステム 取締役会長

副代表理事 渡部　伸哉 （有）三和興産 代表取締役

仲間づくり本部長 田中　正志 義農味噌（株） 代表取締役

仲間づくり副本部長 渡部　伸哉 （有）三和興産 代表取締役

松山支部　支部長 桑波田　健 岡田印刷(株) 代表取締役

松山支部　副支部長 中道　昇 (有)モンド 代表取締役

松山支部　幹事長 山口　光俊 二幸送風機(株) 代表取締役

松山支部第１地区会　地区会長 山口　光俊 二幸送風機(株) 代表取締役

松山支部第1地区会　副地区会長 中田　琢磨 （株）フェローシステム 代表取締役

松山支部第１地区会　幹事長 山本　康弘 （株）日の出都市開発 代表取締役

松山支部第２地区会　地区会長 桑波田　健 岡田印刷(株) 代表取締役

松山支部第２地区会　副地区会長 金子　司郎 (同)テクノロジープロダクツ ゼネラルマネージャー

松山支部第２地区会　幹事長 辻内　秀明 (有)つじうち 後継者

松山支部第３地区会　地区会長 中道　昇 (有)モンド 代表取締役

松山支部第３地区会　副地区会長 川﨑　暁子 （株）エルパティオ 代表取締役

松山支部第３地区会　幹事長 中村　剛 (株)コピー愛媛 代表取締役

四国中央支部　支部長 石川　義和 （有）石川工作所 代表取締役

四国中央支部　副支部長 合田　夏樹 （株）スズキ販売四国中央 代表取締役

四国中央支部　幹事長 森田　文子 （株）かがやき総合保険企画 取締役

今治支部　支部長 杉原　一史 （有）周桑電機工業所 取締役社長

今治支部　副支部長 松田　泰幸 （株）平野 代表取締役

今治支部　幹事長 稲井　信太郎 （株）稲井製作所 取締役専務

伊予・松前支部　支部長 武田　正輝 恭栄自動車（株） 代表取締役

伊予・松前支部　副支部長 八束　和志 （株）ヤツヅカ 代表取締役

伊予・松前支部　幹事長 山崎　剛 協和パックス（株） 代表取締役

南予支部　支部長 原田　浩 (株)誠実村 代表取締役

南予支部　幹事長 内藤　昌典 (有)内藤鋼業 代表取締役

地域共生委員会　委員長 今岡　健一 (同)発達の木 代表社員

求人教育委員会　委員長 今村　暢秀 (株)世起 代表取締役

求人教育委員会　副委員長 堀内　章 Social・Connect 代表

求人教育委員会　副委員長 好永　隆之 （株）昆布森 常務取締役

経営労働委員会　委員長 佐藤　慎輔 サトー産業（株） 代表取締役

経営労働委員会　副委員長 宇佐　裕次 （有）キャンパス 代表取締役

環境経営委員会　委員長 平野　啓三 （株）平野 取締役会長

環境経営委員会　副委員長 滝口　貴士 えひめ住販 代表取締役

政策委員会　委員長 米岡　一嘉 （有）オーガスト 社長

政策委員会　副委員長 眞鍋　明 （株）マルブン 代表取締役

広報情報化委員会　委員長 武田　正輝 恭栄自動車（株） 代表取締役

広報情報化委員会　副委員長 本田　美紀 (有)オルソ本田 取締役

次世代経営者委員会委員長 好永　隆之 （株）昆布森 常務取締役

国際化担当理事 三好　大助 （株）フェローシステム 取締役会長

※会報誌7月号で、理事の皆さんの紹介コーナーを掲載します。お楽しみに！
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委員会紹介 第 2 回　　求人教育委員会
　同友会を 「経営者の学校」 と考えた場合、 「支部」 がいわば 「クラス」。 一方、 そのクラスを横断して共通の経営

課題や問題意識を持った会員が集まる 「委員会」 は 「部活動」 と言えるかもしれません。

　愛媛同友会では、 必ずしも、 どこかの委員会に所属しなければならないということはありませんが、 経営課題の解決

に繋がりそうな委員会がありましたら、 お気軽に門を叩いてみてはいかがでしょうか？新しい学びの仲間が見つかるか

もしれません。

　ご興味がありましたら、 各委員会のメンバーや事務局員までお問い合わせください。 会合の開催日時などをお知ら

せします！

　第 2 回目は、 合同企業説明会から合同入社式＆新入社員研修、 中堅社員研修、 同友会経営者大学まで幅広

く活動している 「求人教育委員会」 をご紹介します！

共同求人、 採用、 社員教育は会社の発

展、 地域の発展に繋がる重要な運動で

す。 経営者と社員が自社の状況を理解

して「よい会社」になるよう一緒に取組み、

自社の価値を外部に発信していくことが

重要です。

今後、 開催する企業説明会、 セミナー

についてご案内させていただきます。

＜河原学園での企業説明会＞

　河原学園の学校内で業界ごとに企業説明会を開催します。

7 月 4 日㈪　IT 情報企業　　電子ビジネス専門学校　　

7 月 5 日㈫　建築関係　　デザインアート、 建築アート学校

7 月 22 日㈮　製造業　

　各企業の業種にあった枠組みで参加してください。

＜中堅社員研修＞

　会員企業の中堅社員の方や幹部社員の方に、 これまでに経

験された事を報告して頂き、 グループ討論で 「労使見解」 に

ついて深め合います。 これから成長して欲しい社員さん、 後継

者、 経営者と一緒に参加してください。

7 月 5 日㈫　 杉本太一会員 ( 特別養護老人ホーム 梅本の里 )

＋玉井和幸会員…中堅社員の役割を学ぶ

7 月 11 日㈪　 鈴木喜博会員 ( ㈱ハート ) ＋玉井和幸会員…役

割を果たすために必要なスキルを学ぶ

7 月 27 日㈬　 黒川洋輔会員 ( ㈲キャンパス ) ＋玉井和幸会員

… 「経営者と社員はパートナー」 であることを学ぶ

 8 月 2 日㈫　 馬場友加吏氏 ( ㈱フェローシステム ) ＋玉井和幸

会員… 「パートナーとなれる資格」 とは何かを学ぶ

＜同友会経営者大学＞

　経営者向けにアカデミックな考えを学んで頂こうと同友会経営

者大学を行っています。 コロナ禍を追い風に、 全国から zoom

を使って、 充実した学びを得ることができています。 入社３年以

内の会員企業の方にも是非参加していただきたいです。

9 月 3 日㈯ 9:30　松井清充氏 （中同協専務幹事）

9 月 17 日㈯ 9:30 平沼辰雄氏 （㈱リバイブ 代表取締役会長）

9 月 28 日㈬ 18:30 日下智晴氏 （元金融庁地域金融企画室長）

10 月 11 日㈫ 18:30 国吉昌晴氏 （中同協顧問）

10 月 22 日㈯ 9:30 岡田知弘氏 （ 京都橘大学教授 ・ 京都大学

名誉教授）

11 月 5 日㈯ 9:30 和田寿博氏 （愛媛大学法文学部教授）

　求人教育委員会で活動する中で経験することを、 自社の経営

にいかしていける、 学びの場として日々の活動に励んでいます。

ぜひ一緒に 「いい会社」 に向かって取り組んでいきましょう。

寄稿 ： 今村暢秀さん （㈱世起／求人教育委員会委員長）

委員長の今村さん

お問い合わせ・申し込み
担当：藤原里穂愛媛県中小企業家同友会

会社・団体名： 会員名：

受講者のお名前 役職 連絡先E-mail
ふりがな

ふりなが

ふりがな

会 場

参 加 費

ジョープラ３階ジョープラ３階
フリースペース会議室

11名名名20,00020,000円1
※※※1
名名名名名名名名

※※1111社
名
社社社社3

20,00020,00020,00020,00020,00020,000
社社33名

20,00020,000円円20,00020,000
名名以上の申し込みで以上の申し込みで1以上の申し込みで1名名名15,00015,000円

玉玉井井 和和幸幸 氏氏
パパーートトナナーーシシッッププ経経営営塾塾 代代表表
愛愛媛媛県県中中小小企企業業家家同同友友会会会会員員

愛媛同友会では松山第 支部長の役職を
歴任。経営指針成文化セミナー、リーダー
シップ研修、愛媛大学・松山大学の提供講
座授業の講師を務める。

中堅社員研修 受講者募集！

※※申し込み後に随時請求書をお送りしま申し込み後に随時請求書をお送りしま申し込み後に随時請求書をお送りします。６月２６日以降のキャンセルは、※※申し込み後に随時請求書をお送りしま申し込み後に随時請求書をお送りしま申し込み後に随時請求書をお送りします。６月２６日以降のキャンセルは、す。６月２６日以降のキャンセルは、
キャンセル料を全額実費で頂きますので、あらかじめご了承ください。

定員・締切 3030名名名程度程度 / 6/ 6月月月242424日日日（金）まで

報告者の実体験に学び、ヒントを見つけていく 「中堅社員研修」カリキュラム！

特特別別養養護護老老人人ホホーームム梅梅本本のの里里
統統括括施施設設長長 杉杉本本 太太一一 氏氏

事業内容：高齢者福祉サービス

株株式式会会社社ハハーートト
本本部部長長・・執執行行役役員員 鈴鈴木木 喜喜博博 氏氏

事業内容：玩具・催事菓子企画製造

有有限限会会社社キキャャンンパパスス
専専務務取取締締役役 黒黒川川 洋洋輔輔 氏氏

事業内容：高齢者福祉・障がい者
福祉

株株式式会会社社フフェェロローーシシスステテムム
人人財財開開発発部部部部長長 馬馬場場 友友加加吏吏 氏氏

事業内容：ソフトウェア開発・

制作、障がい者福祉サービス

第第 講講 中中堅堅社社員員のの
役役割割をを学学ぶぶ

第第 講講 役役割割をを果果たたすす
たためめののススキキルルをを学学ぶぶ

第第 講講 「「経経営営者者とと社社員員はは
パパーートトナナーー」」ででああるるここととをを学学ぶぶ

第第 講講 「「パパーートトナナーーととななれれるる
資資格格」」ととはは何何かかをを学学ぶぶ

火火

会会員員企企業業のの中中堅堅社社員員・・経経験験者者のの方方にに登登壇壇ししてていいたただだきき、、
中中堅堅社社員員ががどどののよよううにに仕仕事事ををしし、、経経営営者者ととのの関関係係ががつつくくらら
れれてていいるるかか、、そそれれぞぞれれのの立立場場でで経経験験ししたたこことと、、いいまま感感じじてていい
るるここととやや、、必必要要ななススキキルルににつついいてて報報告告ししてていいたただだききまますす。。
報報告告後後ににははググルルーーププワワーークク、、デディィススカカッッシショョンン、、玉玉井井和和幸幸

氏氏ののフファァシシリリテテーーシショョンンでで理理解解ををささららにに深深めめまますす。。

【【目目的的・・カカリリキキュュララムム】】
①① 中中堅堅社社員員のの役役割割をを学学ぶぶ
②② 役役割割をを果果たたすすたためめにに必必要要ななススキキルルをを学学ぶぶ
③③ 「「経経営営者者とと社社員員ははパパーートトナナーー」」ででああるるここととをを学学ぶぶ
④④ 「「パパーートトナナーーととななれれるる資資格格」」ととはは何何かかをを学学ぶぶ

月月 水水 火火

全 講スケジュール概要 ： 開始～ ： 終了

18：：15 開開場場・・受受付付 ※※会会場場・・設設営営等等のの都都合合上上でで早早めめにに入入れれまませせんん

18：：30 開開会会
18：：35 ガガイイダダンンスス・・レレククチチャャーー （（玉玉井井 和和幸幸 氏氏））

18：：45 体体験験報報告告・・休休憩憩 （（杉杉本本・・鈴鈴木木・・黒黒川川・・馬馬場場氏氏））

19：：40 ググルルーーププ討討論論・・ワワーーククシショョッッププ、、発発表表
20：：40 ままととめめ・・レレククチチャャーー （（玉玉井井 和和幸幸 氏氏））

21：：00 終終了了予予定定

報告者

参加対象
中堅社員、将来を期待する社員、幹部候補中堅社員、将来を期待する社員、幹部候補
経営者・後継者・同友会会員

松山市朝生田松山市朝生田5松山市朝生田5丁目丁目1⁻25松山市朝生田松山市朝生田
無料駐車場
松山市朝生田松山市朝生田松山市朝生田
無料駐車場無料駐車場690
松山市朝生田5丁目丁目丁目丁目松山市朝生田5丁目丁目

690690690台

良良いい会会社社ををつつくくるるたためめのの中中堅堅社社員員研研修修！！社社員員ささんんをを育育てててていいまますすかか？？

コーディネーター

第第 8回回
求求人人教教育育委委員員会会主主催催

【【申し込み欄申し込み欄 ※※4※4名以上はコピーしてお申し込みください名以上はコピーしてお申し込みください】】愛媛県中小企業家同友会事務局愛媛県中小企業家同友会事務局 藤原宛 FAX 089089-089-948948-948-9931

昨年度の河原学園での企業説明会 中堅社員研修チラシは封筒の中に
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こだわりのじゃこ天
その一、
宇和海 ・瀬戸の新鮮な魚を使用
その二、
添加物を使用していません。 無添加！
その三、
天然岩塩使用

〒 790-0004
愛媛県松山市大街道 3丁目 7-4
（松山城ロープウェイ乗り場斜め前）
TEL ・ FAX ： 089-935-8622
HP アドレス ： http://umajaco.jp

ワンシート経営指針書作成運動！！ （伊予 ・ 松前支部＆今治支部）

　3 月 19 日㈯一番町ホールにて、 伊予 ・ 松前支部＆今治支部

と合同で 「経営指針書 （ワンシート）」 の発表会を開催しました。

参加者 13 名 （発表者 9 名、 オブザーバー参加 4 名）。 伊予

松前 6 名、 今治 3 名の方が発表し、 オブザーバーとして福岡

同友会の福岡西支部から 3 名が Zoom 参加。 また今治支部の

杉原さんも会場で参加下さいました。 有難う御座いました！

　2020 年 2 月伊予 ・ 松前支部例会に福岡西支部の花田理恵

氏をお招きして 「経営指針書 （ワンシート） 作成運動を学ぶ！」

を報告して貰いました。 それをきっかけとして例会報告を聞いて

伊予松前支部でも実施しようと考え、 福岡西支部の花田理恵氏

から学んだ内容を基に 2020 年 10 月～スタートし、 月 1 回の勉

強会を重ね 3 月に発表会を開催しました。

　ざっくばらんな勉強会として支部の会員が講師となり、 体験報

告をもとに指針書を作成する会 （ワンシート作成会） です。 和

やかな雰囲気で月１回の勉強会を進めています。 ワンシート作

成は苦しい作業ですが、 苦しいぶんだけ意味があります。 拙い

言葉でもいいから、 自分の言葉で思いを成文化する。 体裁の

良い言葉でまとめるより、 本心で思っていること、 何を良くしたい

のか、 この一年でどうなりたいのか、 などお互いに相手の話を

聞き、 アドバイスしあいながら、 自分の頭の中を整理して言葉に

して、 各項目ごとに作成していきます。

　さて、 3 月 19 日発表会は、 半年間作り込んで来た 「経営指

針書（ワンシート）」の内容を発表する決意表明の場です。 伊予・

松前支部と今治支部は別々に勉強会を実施し始めての顔合わ

せの場になりました。 発表時間は質疑応答も併せて 15 分間で

す ・ ・ ・

１． 経営理念 （夢 ・ ロマン ・ 考え方）

２． 基本方針 （経営理念達成する為の方針）

３． 個別方針 （基本方針をより具体的に落とし込む）

４． 経営計画 （経常利益から積上げ方式をとる、 ５つの利益）

５． 社長の心構え （私の決意、 5 年後 10 年後ビジョン）

について発表していきます。

　理念は、 方針は、 ビジョンは ・ ・ ・ 今後の自社について、 そ

して自分自身がこの一年何をしていくかについて、 皆さんわくわ

くしながら語ってくれました。

　とっても熱意が伝わる内容でした。合同発表会が出来て良かっ

たです！

　いつもと違うメンバーも加わっての発表会は、 大きく刺激を受

けることが出来ました。

◆参加者からの感想　　

・  一人では完成が難しいですが、 こうして一緒に集まって半年

かけて勉強会を行う事で指針書が完成出来ました。 最後に発

表会で全員の前で決意表明をする場があることで、 人に伝わ

る内容なのか確認することが出来ました。

・  月１回のワンシート作成勉強会、 そこでお互いに経営の悩み

や自社状況など話し合う、 他社の状況を聞く、 お互いにアド

バイスをしあう。 一緒に考える、 その関係性が重要です

・  今年度２回目の参加となります。事業承継目前ということもあり、

かなり力を入れて取組みました。 ご一緒頂いた皆様のお考え、

アドバイス大変勉強になりました。

・  来年以降も続けて参加したいと思います。今治支部のワンシー

ト運動をより良い形で広げて行ければ良いと思います （会歴

の浅い会員や理念 ・ 指針を未作成の会員を中心に）

・  会社経営は存続していくことが大事ですので、 指針作りは終

わりがないものだと思います。 継続的に続けていくことが大事

だと思います。

・  毎年、 自社の理念に向き合い、 次年度の経営方針を見直す

ための良いきっかけになりそうです。 前年度に作成したものを

検証することで、 実行できたかどうか、 何がたらなかったのか

を振り返り、 学習するためのツールにして活用していきたいで

す。

・  勉強し作成するにあたり、 幹部や社員をどのように巻き込む

のかが、 方針を実施していく上で原動力に繋がると思います。

次年度は幹部の参加も検討してみます。

　経営労働委員会主催の 「経営指針成文化セミナー」 で更に

学ぶことを推奨いたします。 私 ・ 堀内も 4 年間続けて、 成文化

セミナーに参加し学びました。

　各支部の自主的な成文化作成運動も含めて、 経営指針書を

作成する会員さんがどんどん増えていけば良いと思っています。

皆さん、 がんばって成文化していきましょう！

寄稿 ： 堀内 章さん （Social ・ Connect ／伊予 ・ 松前支部）
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同
友
会
で
俳
友
会

　

六
月
に
な
り
ま
し
た
。
梅
雨
の
季
節
で
す
。
雨
が
多
く
湿
度
が
高
い
こ
の
時
期
は
、

陰
鬱
な
気
持
ち
に
な
り
が
ち
で
す
。
し
か
し
も
の
は
考
え
よ
う
。
梅
雨
の
時
期
だ
か

ら
こ
そ
の
俳
句
を
詠
め
る
の
は
、
今
の
季
節
し
か
あ
り
ま
せ
ん
。
四
季
の
移
ろ
い
を

俳
句
で
愉
し
む
と
、
す
べ
て
の
季
節
が
愛
お
し
く
な
り
ま
す
。

最
優
秀
賞　

　

胸
元
に
去
年
の
ソ
ー
ス
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ

大
北
雅
浩
さ
ん
（
愛
媛
同
友
会
事
務
局
）

　

お
気
に
入
り
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
を
着
て
出
か
け
よ
う
と
、
一
年
ぶ
り
に
袖
を
通
し

ま
し
た
。
な
ん
と
胸
元
に
ソ
ー
ス
の
シ
ミ
が
あ
る
で
は
あ
り
ま
せ
ん
か
。
「
そ
う
だ
、

去
年
の
ビ
ア
ガ
ー
デ
ン
で
ソ
ー
ス
が
は
ね
て
つ
い
た
シ
ミ
だ
・
・
・
」
作
者
は
昨
年

の
出
来
事
を
鮮
明
に
思
い
出
し
ま
す
。

　

「
シ
ミ
の
こ
と
な
ど
気
に
せ
ず
、
今
年
も
お
気
に
入
り
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
で
目
い
っ

ぱ
い
夏
を
楽
し
も
う
」
と
い
う
夏
本
番
へ
の
期
待
と
、
昨
年
の
出
来
事
に
対
す
る
少

し
ば
か
り
の
後
悔
と
、
入
り
混
じ
っ
た
微
妙
な
心
境
が
伝
わ
っ
て
き
ま
す
。

特
別
賞

（せ
っ
か
く
だ
か
ら
着
ま
賞
）

　

ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
今
年
も
は
で
と
た
ん
す
の
中大

野
智
加
子
さ
ん
（
㈱
コ
ピ
ー
愛
媛
）

　

今
年
は
着
て
み
よ
う
か
な
と
、
一
度
タ
ン
ス
か
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
を
取
り
出
し
て
み

ま
し
た
。
し
か
し
「
や
っ
ぱ
り
派
手
で
、
私
に
は
無
理
」
と
タ
ン
ス
に
仕
舞
い
返
し

て
し
ま
い
ま
し
た
。
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
は
着
て
こ
そ
、
夏
の
季
語
と
し
て
機
能
し
ま
す
が
、

一
度
出
し
て
仕
舞
う
様
に
も
季
感
が
あ
り
ま
す
。

特
別
賞

（懐
か
し
い
で
賞
）

　

田
植
え
の
香
蘇
る
祖
父
母
の
声

平
岡
裕
矢
さ
ん
（
Ｎ
Ｐ
Ｏ
法
人
家
族
支
援
フ
ォ
ー
ラ
ム
）

　

田
植
え
の
日
の
水
田
の
匂
い
が
鼻
腔
を
く
す
ぐ
り
ま
す
。
嗅
覚
が
脳
内
の
記
憶
を

刺
激
し
、
懐
か
し
き
田
植
え
の
日
が
思
い
出
さ
れ
ま
し
た
。
忘
れ
か
け
て
い
た
祖
父

母
の
声
が
、
耳
の
奥
に
鮮
明
に
蘇
り
ま
す
。

特
別
賞

（
金
魚
が
可
愛
い
で
賞
）

　

夏
祭
り
金
魚
柄
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ

石
川
義
和
さ
ん
（
㈲
石
川
工
作
所
）

　

「
金
魚
柄
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
」
と
の
措
辞
に
愉
快
な
リ
ア
リ
テ
ィ
が
あ
り
ま
す
。
上

五
「
夏
祭
り
」
も
夏
の
季
語
で
季
重
な
り
と
な
る
の
で
、「
金
魚
柄
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ
」

を
ど
ん
な
人
が
着
て
い
る
の
か
、
着
た
人
が
ど
の
よ
う
な
シ
チ
ュ
エ
ー
シ
ョ
ン
に
あ

る
か
を
表
現
す
る
と
面
白
い
句
に
な
り
ま
す
。

　
　

例　

メ
ン
タ
ー
は
金
魚
の
柄
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ

　
　
　
　

黙
祷
や
金
魚
の
柄
の
ア
ロ
ハ
シ
ャ
ツ　
　

七

月

号

　

兼   

題　

「
夏
の
夜
」「
雷
」「
ア
イ
ス
ク
リ
ー
ム
」
「
蛇
」
「
夏
蜜
柑
」

締
め
切
り　

六
月
十
五
日

八

月

号

　

兼   

題　

「
夕
焼
け
（
ゆ
や
け
）（
ゆ
う
や
け
）」「
梅
干
」
「
裸
」「
天か

み
き
り牛

」

　
　
　
　
　

「
向ひ

ま

わ

り

日
葵
」

締
め
切
り　

七
月
十
五
日

　

い
ず
れ
の
兼
題
で
投
句
下
さ
っ
て
も
構
い
ま
せ
ん
。
ま
た
、
兼
題
に
か
か
わ
ら
ず

自
由
に
詠
ん
で
い
た
だ
い
て
も
構
い
ま
せ
ん
。

講
評
：
髙
橋　

大
輔
さ
ん

（
広
報
情
報
化
委
員
）

　

最
優
秀
賞
の
大
北
雅
浩
さ
ん
に
は
、
表
彰
状
と
白
川
木
工

㈲
（
白
川

亨
さ
ん
、
今
治
支
部
）
の
ス
テ
キ
な
商
品
を
贈

呈
し
ま
す
。

○
木
の
ワ
イ
ン
ボ
ト
ル
ケ
ー
ス

　

価
値
の
な
い
材
料
に
付
加
価
値
を
持
た
せ
る
取
り
組
み
の

一
環
と
し
て
、
ワ
イ
ン
ボ
ト
ル
ケ
ー
ス
を
作
成
し
ま
し
た
。

日
本
酒
も
可
能
で
す
。
お
祝
い
の
場
面
な
ど
の
ギ
フ
ト
ケ
ー

ス
と
し
て
レ
ー
ザ
ー
加
工
で
名
入
れ
も
出
来
ま
す
。
試
作
品

で
す
の
で
改
良
の
余
地
が
あ
る
と
思
い
ま
す
が
、
今
後
も
こ

の
よ
う
な
取
り
組
み
を
進
め
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。
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会

同
友
会
で
俳
友
会
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新入会員のご紹介新入会員のご紹介 （1 名） （4 月 22 日～ 5 月 19 日） ・ （1 名） （4 月 22 日～ 5 月 19 日） ・ 会員掲示板会員掲示板

中根 美香さん （なかね　みか）

松山支部第 3 地区会

㈱ジャックと豆の木園　代表取締役

認定こども園、 小規模認可保育所、 児童クラブ等の運営

〒 790-0962　松山市枝松 6-7-16

TEL ： 089-931-7911　　FAX ： 089-931-7917

紹介者／㈱エルパティオ　　川﨑　暁子

共に学ぶ仲間をご紹介ください！！
　愛媛同友会は “仲間づくり運動” を推進しています。

　共に学ぶ仲間を増やすには会員の皆さんからのご紹介が欠かせません。

　「会員は辞書の 1 ページ」。 コロナ禍のこんな時代だからこそ、 百人百様

の異なる経営体験を互いに学び合うことで、 「良い会社」 を目指しましょう。

　お知り合いに同友会で共に学びたい方はいらっしゃいませんか？ぜひ、

愛媛同友会事務局まで、 ご紹介ください！

会員／須﨑　明良 （松山支部第 1 地区会）

企業名／㈱石材振興会

新役職／営業部次長

新住所／〒 790-0094　松山市古川南 1-7-25（椿店）

新電話／ 089-957-4114

新ＦＡＸ／ 089-957-4115

○会員情報変更

企
業
の
目
的
と
は
何
か

秋

川

保

親

氏

秋
川
会
計
事
務
所
㈱
取
締
役

愛
媛
同
友
会　

経
営
相
談
室
長

“平成の赤ひげ”の
経
営
相
談
室
か
ら
ア
ド
バ
イ
ス

　

企
業
の
目
的
は
何
か
。
お
客
様
を
喜
ば
せ
る
こ
と
、

社
員
を
幸
せ
に
す
る
こ
と
、
地
域
社
会
に
貢
献
す
る
こ

と
、
こ
れ
ら
は
い
ず
れ
も
大
切
な
こ
と
で
す
。
し
か
し
、

私
が
壬
生
川
駅
前
で
会
計
事
務
所
の
仕
事
を
始
め
て
約

四
十
年
に
な
り
ま
す
が
、
こ
の
間
、
地
域
の
変
遷
は
凄

ま
じ
い
も
の
で
し
た
。

　

こ
の
町
で
唯
一
の
大
企
業
と
言
え
ば
「
富
士
紡
壬
生

川
工
場
」
で
し
た
。
戦
後
も
二
千
名
以
上
の
従
業
員
が

働
い
て
い
ま
し
た
が
、
化
繊
産
業
の
衰
退
で
現
在
は
わ
ず

か
な
労
働
者
が
研
磨
剤
を
作
っ
て
い
る
よ
う
で
す
。
ま

た
、
町
に
は
幾
つ
も
の
商
店
街
が
軒
を
並
べ
て
い
ま
し
た

が
、
ス
ー
パ
ー
の
進
出
で
地
元
の
商
店
街
は
潰
さ
れ
て
し

ま
い
ま
し
た
。

　

広
大
な
周
桑
平
野
は
豊
か
な
農
村
で
、
「
米
麦
と
柿

や
ミ
カ
ン
の
産
地
」
で
し
た
が
、
外
国
農
産
物
の
輸
入

や
減
反
政
策
で
経
営
が
成
り
立
た
ず
、
若
者
は
村
を
離

れ
都
会
に
仕
事
を
求
め
て
去
り
、
農
家
は
老
人
だ
け
に

な
り
、
「
農
業
法
人
」
に
農
地
を
預
け
る
農
家
も
増
え

て
い
ま
す
。
ス
ー
パ
ー
で
食
品
を
買
う
老
人
の
姿
も
見

ま
す
し
、
「
小
学
生
が
一
人
も
い
な
い
村
」
も
生
ま
れ
て

い
ま
す
。

　

こ
う
し
た
故
郷
の
姿
を
見
る
時
、
地
域
に
根
ざ
し
た

「
こ
の
地
域
で
継
続
す
る
企
業
が
育
っ
て
ほ
し
い
」
と
強

く
願
い
ま
す
。

企業名／㈱松の花

新会員名／長井　博明 （松山支部第 3 地区会）

旧会員名／野中　光

新役職／営業責任者



（１） 前回理事会報告

（２）  中同協、 正副代表理事会議、 各支部 ・ 委員会等からの

報告

〇 米岡一嘉政策委員長より報告。 EDOR 景況調査の報告を記

者会見後に、 当日そのまま経済労働部産業支援局へ挨拶、

松山市産業経済部地域経済課へ懇談した。 今後４半期ごとに

継続的に行う予定。 四国財務局 ・ 松山事務所の初訪問で田

中・米田代表理事とともに同友会の活動を紹介してきた。 また、

4 月 13 日米田代表理事、 眞鍋明会員とともに西条市副市長・

産業経済部長と懇談し、 中小企業振興基本条例の制定を要

望したと報告された。

〇  2025 年全研愛媛の会場予約状況について藤原事務局員より

報告された。 実行委員会としては、 現在予約した会場内容か

ら企画内容で何が出来るかを検討予定。 理事も実行委員に

ご参加いただけるとのことで承認済みのため、 改めてご協力

を呼びかけた。

（３）  第 11 回経営フォーラムについて松田泰幸実行委員長より

企画案の概要について説明があった。

〇 テーマ案は 「VUCA 時代を生き抜くために」 を検討中。 変動

性 （Volatility） 不確実性 （Uncertainty） 複雑性 （Complexity）

曖昧性 （Ambiguity） の時代にいかに中小企業が生き抜くか

を考えていきたい。

〇 実行委員会体制として、 今後の若手実行委員獲得も念頭に

置いて次世代経営者委員長である好永隆之氏に副実行委員

長をお願いしている。 また、 全研愛媛に向けてステップアップ

するうえでも全研実行委員長の渡部伸哉氏にも副実行委員長

をお願いし、 また米田順哉代表理事にも委員会に加わってい

ただく。

〇 分科会案 ： VUCA を主要項目テーマとして、 即した各委員会

へ主担当とすることを想定し、第1分科会：広報情報化委員会、

第 2 分科会：環境経営委員会、第 3 分科会：求人教育委員会、

地域共生委員会、 第 4 分科会 ： 経営労働委員会で相談して

いきたい。

〇 会場としては、 全研の会場案と同様に、 県民文化会館を実験

的に検討中。 現時点で 11 月は 1 日のみであり、 全研開催時

期の 2 月は予約状況 2/16 （木） は可能で仮押さえ中。 11 月、

2 月開催かは今後検討。

〇第１回実行委員会は今後開催予定。

（４）  全国 ・ 他団体行事について安丸雄介事務局長より案内さ

れた。 特に中同協役員研修には次期理事 ・ 幹事役員は

積極的にご参加いただきたいと呼びかけた。

〇 5/24-25 中同協 ・ 役員研修会 in 岡山

〇 6/16-17 女性経営者全国交流会 in 島根

（１） 入退会承認

（２）  第 38 回定時総会の企画概要と参加状況について好永隆

之 ・ 総会担当責任者より報告があり、 またホテルメルパル

クの会場利用による 「リアル開催」 のみで行うことで提案

され、 承認された。 ただし、 急激な情勢変化によっては好

永総会担当責任者や事務局とも相談しながら、 5 月 13 日

（金） 正副代表理事会議にて、 フルオンラインへ変更の判

断をする可能性はある。

（３）  第１号議案の 「2021 年度総括」、「2022 年度スローガン案」

に関して承認された。

〇  2022 年度スローガン案 ： 「同友会の学びを自社で実践し、

地域社会から期待される憧れの存在になろう！」

（４）  第２号議案 （2021 年度決算 ・ 2022 年度予算／会計報告）

について、 一部予算編成の意見を反映させたうえで、 議

案書として承認された。

〇 継続性の観点から経営フォーラムの県外報告者との現地打ち

合わせなどには交通費の補助など予算をつける必要が今後あ

るのではないか。

（５）  第３号議案 （2022 年度理事候補） について議案として承

認された。

（６）  一般社団法人えひめ若年人材育成推進機構の四国経産

局受託事業に関する 「共催」 について承認された。

〇 企画立案 ・ 運営等の実務は従来通り愛ワークが実質行い、

同友会は参加企業を組織する役割を担う。

（７）  事務局人事について米田順哉代表理事より説明があり、

承認された。

〇 横山裕美子氏の採用、 経理 ・ 総務パート職、 2022 年 4 月

20 日付より。

〇 安丸雄介事務局長が病状等を踏まえ退職 （実質最終勤務日

2022 年 5 月 31 日）

（１）  討論テーマ 「役員 ・ 会員がやるべきこと、 事務局がやるべ

きこと」 を予定したが、 議事の時間の関係上中止とされた。

議長より、 各支部 ・ 地区会 ・ 委員会でも本テーマで論議を

進めていくことが呼びかけられた。

…理事会議事録

2021 年度　愛媛同友会　第 12 回理事会　議事録2021 年度　愛媛同友会　第 12 回理事会　議事録

【日時】 2022 年 4 月 21 日㈭　　18 時 30 分～ 20 時 30 分　　【会場】 二番町ホール ・ Zoom ミーティング
　【出席者】 理事 19 名　　委任状 3 通　　事務局 2 名　　【議長】 渡部伸哉　　【議事録】 安丸雄介

承認事項

閉会挨拶：米田順哉代表理事

開会挨拶：田中正志代表理事

報告事項

協議事項
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究 極 の 挑 戦 者

麺 屋 十 銭
昔ながらの尾道中華そば

〒 790-0004　愛媛県松山市大街道２丁目３－１５
                         携 帯　０９０- １１７０- １８６０

～人の一生を支えられる企業になりたい～
社団法人　日本義肢協会会員
＝義肢・補装具・車椅子・補助杖・その他福祉関連商品＝

有限会社　オルソ本田
〠７９０－０９４７

松山市市坪南丁目４番２４号

ＴＥＬ(０８９)９５８－６６１７

ＦＡＸ(０８９)９５８－６６４１

E-mail:ortho@abelia.ocn.ne.jp

http://ortho-honda.com/

宮  田  町
K I S E K I  N O  T O R I K A W A  Y O K O C H O

平和通り

 
 

企業の未来を築くのは、人 

人事を核としたトータルな経営支援サービスを通じ 

職場の安心（労務管理）と企業の未来を支えます 

社会保険労務士法人 横本事務所 

〒791－3120 愛媛県伊予郡松前町 1350-6 
TEL 089-984-2078 FAX 089-984-8533 
URL http://www.humanity.co.jp 

 
 
 
 
 



ENEOS 株式会社特約店
～灯油・軽油 ・ A重油の配達もお任せください～

災害に強いまちづくりをお手伝いします

本社 松山市大手町一丁目 10 番地 1 

         TEL089-947-2111  FAX089-947-2116 

            高松支店/宇和島営業所/姫原倉庫 

https://www.iwamotosyoukai.co.jp 


